
INTERVENTO AL MM 2 CONTI CONSUNTIVI 

Francesco Albi, 04.11.2024 

Signora Presidente, egregio sig. Sindaco, onorevoli signora e signori Municipali, colleghe e colleghi, 

desidero portare l'attenzione dell'aula su una questione che riguarda la gestione dei conti consuntivi. 
I conti del Comune di Locarno per l'anno 2023 sono stati pubblicati solo il 13 giugno, rendendo di 
fatto impossibile per la Commissione della gestione redigere il proprio rapporto entro il termine 
previsto dalla Legge Organica Comunale, ovvero il 31 giugno. 

Ricordo che il precedente capogruppo del nostro gruppo aveva già stigmatizzato questo ritardo nella 
pubblicazione, osservando che se questa tendenza si fosse protratta, non saremmo nemmeno 
entrati nel merito dei conti cittadini ma anzi avremmo valutato l'inoltro di un esposto alla Sezione 
degli enti locali (SEL). Ora, con il cambio alla guida del Dicastero Finanze e il rinnovamento anche 
nella Sinistra Unita, ritengo che per quest’anno non sia necessario prendere un provvedimento così 
drastico. 

Tuttavia, ormai è il secondo anno che il nuovo sistema contabile MCA2 è in vigore a Locarno e non 
possiamo ignorare che questo ritardo continui a perpetuarsi. Questo è un segnale evidente di 
qualcosa che non funziona a dovere nei servizi finanziari del Comune, che meritano risorse 
adeguate per svolgere al meglio i propri compiti. Soprattutto per queste ragioni, il gruppo che 
rappresento ha firmato con riserva il rapporto commissionale e non si appresterà a votare il presente 
Messaggio. 

Riteniamo comunque utile evidenziare alcuni aspetti rispetto alla struttura del gettito fiscale del 
nostro Comune, che proviene in gran parte dalle persone fisiche. Nel Messaggio sui consuntivi, il 
Cantone osserva come, nel quadro delle previsioni d’imposta, il gettito delle persone fisiche registri 
un aumento leggero ma costante, mentre quello delle persone giuridiche resta stagnante. Riteniamo 
che questo dato possa essere interpretato positivamente: testimonia che le famiglie vedono in 
Locarno un luogo piacevole dove stabilirsi. Questo rafforza la necessità di continuare a investire 
nella vivibilità della nostra città, migliorando la qualità degli spazi pubblici e dei servizi. 

Infatti, se è vero che puntare sull'insediamento di nuove aziende potrebbe portare un gettito 
significativo in tempi brevi ed è giusto adoperarsi anche per questo, investire sulle persone 
rappresenta senza dubbio una fonte di stabilità e resilienza. Un’economia basata su un ampio gettito 
delle persone fisiche risulta più stabile nel lungo periodo, meno esposta ai rischi di delocalizzazione 
o chiusura aziendale e meglio distribuita, favorendo una qualità della vita diffusa. A prova di ciò vorrei 
sottolineare che nel capitolo delle spese emerge un significativo aumento del servizio mensa 
scolastica da 260 a 350 alunni, tale da dover essere calmierato. Un chiaro indicatore di quanto 
questa esigenza sia sentita dai cittadini. In questo contesto, auspichiamo che la Città investa 
maggiormente in questo servizio per rispondere in modo adeguato alle necessità delle famiglie e 
della comunità, come anche evidenziato dal rapporto commissionale. 

Per concludere, non possiamo ignorare le preoccupazioni legate al preventivo 2025, non ancora 
presentato a Locarno ma che viste le premesse si profila essere tutt’altro che roseo, con un deficit 
multimilionario causato dalla riforma tributaria approvata a livello cantonale. La Sinistra Unita è ferma 
nella propria posizione: non accetteremo una riduzione dei servizi erogati alle famiglie e alle persone 
bisognose. Non devono essere le fasce più deboli a pagare per le regalie concesse da certi partiti 
alla popolazione più abbiente. 

Detto questo, come preannunciato, la Sinistra Unita si asterrà da votare i Conti Consuntivi 2023. 


